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PROCÈS-VERBAL DE LA 221e RÉUNION (RÉGULIÈRE)  
DU CONSEIL SCOLAIRE ACADIEN PROVINCIAL 
TENUE LES 3 ET 4 OCTOBRE 2015 AU LIEU HISTORIQUE 
NATIONAL DE GRAND-PRÉ 
 

 
  

 
 
PRÉSENCES :   

Conseillers et    
conseillères :  Benoit, Alfred  Pomquet et Truro 
  Gaudet, Kenneth - président Clare    

 Comeau, Lucien Halifax  
 Cottreau, Marcel Clare 

  d’Entremont, Jeanelle Argyle  
 Jacquard, Donald Argyle 
 Lavigne, Hélène Annapolis 
 LeBlanc, Jacques Halifax 
 LeBlanc, Gilles A. Inverness 
 LeFort, Léonard Inverness 
 LeFort, Marcel Sydney 
 Marchand, Louise Richmond 
 Middleton, Hank Rive-Sud  
 Muise, Marcel Argyle 
 Pickup, Brenda Halifax 
 Samson, Blair Richmond 
 Thériault, Sophie Clare 

ABSENCE :  Samson, Darrell directeur général 

PERSONNEL :  Veilleux-Mathieu, Cindy secrétaire du Conseil     
 Saulnier, Janine trésorière     

OBSERVATEUR : Brown, Tim (samedi) ministère de l’Éducation 
   Redmond, Doreen (dimanche) ministère de l’Éducation 
       

Samedi 3 octobre 2015 
 
1. OUVERTURE DE LA RÉUNION RÉGULIÈRE DU CONSEIL 

 Vérification du quorum 

À 9h20, le président ouvre la réunion régulière du Conseil, constate le quorum et souhaite la 
bienvenue à M. Tim Brown, coordinateur des partenariats pour les programmes de la langue 
française au ministère de l’Éducation en remplacement de la directrice des programmes et 
services en français du ministère de l’Éducation, Mme Doreen Redmond. Cindy Veilleux-
Mathieu agit à titre de secrétaire d’assemblée.  
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2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Ajout :  Rapport ACSNÉ de la représentante substitute du CSAP. (12.10) 
 Rapport ACSNÉ du représentant du CSAP. (12.11) 
 Rapport du représentant du Conseil au comité d’immigration. (12.12) 

Blair Samson, appuyé par Marcel LeFort, propose d’adopter l’ordre du jour tel 
que modifié. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

3. APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL 
Réunion 220 (régulière), au siège social du CSAP 

Marcel Muise, appuyé par Louise Marchand, propose d’adopter le procès-verbal 
de la rencontre régulière du 4 juillet 2015 tel que présenté.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

4. AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL 

4.1. SUIVI AUX RÉSOLUTIONS 220 

4.2. SUIVI RÉSOLUTION 220-01 

Le suivi aux résolutions est déposé. 

5. COMITÉ PLÉNIER 

Hank Middleton, appuyé par Hélène Lavigne, propose que le Conseil se réunisse 
en comité plénier. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
M. Léonard LeFort préside le comité plénier 

6. FIN DU COMITÉ PLÉNIER 

Hélène Lavigne, appuyée par Marcel Muise, propose que le Conseil sorte du 
comité plénier et retourne en assemblée régulière. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
M. Kenneth Gaudet préside l’assemblée 

7. RAPPORT DU COMITÉ PLÉNIER 

Le vice-président indique que le Conseil a discuté des points suivants : 
5.1. Session de discussion avec les membres. 

Un tour de table sur les formations souhaitées dans le futur pour les membres ainsi 
qu’un bref résumé oral et individuel de leur aspiration pour le Conseil cette année. 

5.2. Élection : Commission des services publics et de révision de la Nouvelle-Écosse. 
Discussion avec Maître Noëlla Martin de la lettre de CSPRNE. 
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5.3. Présentation de l’assurance SIP par Janine. 
Afin de donner suite à la demande du Conseil lors du dépôt sur la table de 
l’ébauche de la politique sur les voyages des élèves, la trésorière présente une mise 
à jour de l’assurance SIP aux membres. 

5.4. Plan de communication 
*N.B. Normand DeCelles, personnel de l’administration, était présent lors de la présentation. 
Pascale Paulin propriétaire de Forté Communication à fait une mise à jour 
concernant l’élaboration d’une stratégie globale de communication pour le Conseil. 
Au cours de cet exercice consultatif, les membres du Conseil ont l’opportunité de 
partager leurs commentaires afin de guider le projet. 

6. COMITÉ À HUIS CLOS 

Jacques LeBlanc, appuyé par Blair Samson, propose que le Conseil se réunisse à 
huis clos. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

7. FIN DU COMITÉ À HUIS CLOS 

Louise Marchand, appuyée par Jeanelle d’Entremont, propose de mettre fin au 
huis clos et de retourner en assemblée régulière. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

8. AFFAIRES DU CONSEIL 

8.1. RECOMMANDATIONS DU PRÉSIDENT ET VICE-PRÉSIDENT 

8.1.1. DÉLÉGUÉS À l’AGA DE LA FANE 

 

 

 

 

 

 

8.1.2. DÉLÉGUÉ À l’AGA DE LA FPANE 

Résolution 221-02 
Louise Marchand, appuyée par Hank Middleton, propose de nommer Jeanelle 
d’Entremont à titre de déléguée du Conseil scolaire acadien provincial à la prochaine 
Assemblée générale annuelle de la Fédération des parents acadiens de la Nouvelle-
Écosse (FPANE). 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 

Résolution 221-01 
Jeanelle d’Entremont, appuyée par Marcel LeFort, propose de nommer M. Marcel Muise 
et M. Léonard LeFort à titre de délégués du Conseil scolaire acadien provincial à 
l’Assemblée générale annuelle de la Fédération Acadienne de la Nouvelle-Écosse (FANE) 
les 23, 24, 25 octobre 2015 à Dartmouth en Nouvelle-Écosse. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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8.2. REPRÉSENTANT AU CONSEIL DES GOUVERNEURS U. STE-ANNE. 
 

Résolution 221-03 
Marcel LeFort, appuyé par Marcel Muise, propose de nommer Jeanelle d’Entremont à 
titre de représentante du Conseil scolaire acadien provincial au Conseil des Gouverneurs 
de l’Université Sainte-Anne pour l’année 2015-2016. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 

8.3. CALENDRIER RÉUNIONS HIVER-PRINTEMPS 2015-2016. 

 

Résolution 221-04 
Blair Samson, appuyé par Marcel Cottreau, propose que les dates des rencontres 
régulières du Conseil scolaire à l’hiver-printemps 2016 soient : le 30 janvier, les 5 et 6 
mars, les 16 et 17 avril, les 28 et 29 mai, les 9 et 10 juillet. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 

8.4. SUBSTITUT À L’AGA DE FNCSF 

 
Résolution 221-05 

Jeanelle d’Entremont, appuyée par Hélène Lavigne, propose de nommer Louise Marchand 
à titre de déléguée substitute du Conseil scolaire acadien provincial à l’Assemblée générale 
annuelle de la Fédération nationale des conseils scolaires francophones (FNCSF) les 29, 30, 
31 octobre 2015 à Saint-Jean à Terre-Neuve. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

9. COMITÉ À HUIS CLOS 

Jacques LeBlanc, appuyé par Hélène Lavigne, propose que le Conseil se réunisse 
à huis clos. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

10. FIN DU COMITÉ À HUIS CLOS 
À 17 h 00, Hélène Lavigne, appuyée par Brenda Pickup, propose d’ajourner la session 
jusqu’au dimanche 4 octobre 2015 à 9 h 15.  

Dimanche 4 octobre 2015 

À 9 h 20, le président ouvre la séance et constate le quorum. 
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11. RAPPORT DU COMITÉ À HUIS CLOS 

Le vice-président indique que le Conseil a reçu de l’information sur les cas 
confidentiels 2015-04, 2015-05, 2015-06, le cas de personnel 2015-02P, ainsi que le 
rapport de suspensions du 24 juin au 25 septembre 2015. 

 
Résolution 221-06 

Donald Jacquard, appuyé par Marcel Muise, propose que le Conseil scolaire accepte la 
recommandation du comité à huis clos dans le cas confidentiel 2015-04. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 
Résolution 221-07 

Gilles LeBlanc, appuyé par Marcel Cottreau, propose que le Conseil scolaire accepte la 
recommandation du comité à huis clos dans le cas de personnel 2015-02P. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

12. RAPPORTS D’ACTIVITÉS 

12.1. RAPPORT DU PRÉSIDENT  
 Le rapport est déposé.  

12.2.  RAPPORT DU DIRECTEUR GÉNÉRAL/LA RENTRÉE SCOLAIRE 
 Le rapport est déposé. 

12.3. RAPPORT DES RESSOURCES HUMAINES 
Le rapport juillet/août 2015 est déposé. 

12.4. RAPPORT DE LA TRÉSORIÈRE 
 Le rapport est déposé. 

12.5. RAPPORT DU COMITÉ DES FINANCES 
Le rapport est déposé et une recommandation est proposée. 

Résolution 221-08 
Marcel Cottreau, appuyé par Donald Jacquard, propose que le Conseil scolaire acadien 
provincial adopte la proposition du comité des finances qu’à partir du 1er avril 2015 et 
annuellement par la suite, le taux de kilométrage au CSAP soit établi conformément au 
taux établi annuellement par la province de la Nouvelle-Écosse. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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12.6. RAPPORT DU CONSEIL DES GOUVERNEURS DE L’U. STE-ANNE 
Le rapport est déposé. 

12.7. RAPPORT DU DÉLÉGUÉ AU C.A. DE LA FANE 

Le rapport est déposé. 

12.8. RAPPORT COMITÉ DE VÉRIFICATION 

Le rapport est déposé. 

12.9. RAPPORT DU REPRÉSENTANT AU C.A. DE LA FNCSF 

Le rapport est déposé et les membres du Conseil discutent de la fondation Éduquer 
en français. Les fonds recueillis servent notamment à offrir des bourses, à organiser 
une campagne de conscientisation des ayants droit et à mettre sur pieds un fonds 
de soutien à la défense de l’article 23 de la Charte canadienne des droits et libertés. 

La Fondation Éduquer en français est un organisme de bienfaisance enregistré et 
est le fruit d’une étroite collaboration entre la Commission nationale des parents 
francophones et la Fédération nationale des Conseils scolaires francophones. 
 

Résolution 221-09 
Louise Marchand, appuyée par Marcel LeFort, propose que le Conseil scolaire acadien 
provincial fasse un don d’un objet d’une valeur de 250$ ou plus à l’encan silencieux de la 
Fondation Éduquer en français. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 

12.10. AJOUT : RAPPORT ACSNÉ DE LA REPRÉSENTANTE SUBSTITUTE DU CSAP 

Le rapport est déposé. 

12.11. AJOUT : RAPPORT ACSNÉ DU REPRÉSENTANT DU CSAP 

Un rapport est déposé. 

12.12. AJOUT : RAPPORT DU REPRÉSENTANT DU CONSEIL AU COMITÉ D’IMMIGRATION 

Un rapport est déposé. 

13. PÉRIODE DE QUESTIONS 

Les membres posent des questions qui portent sur les sujets suivants : 
- La protection antivirus du CSAP. 

14. DÉPÔTS 
14.1. CORRESPONDANCE 
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15. ÉCOLE DU CSAP 

15.1. DEMANDE DE VOYAGE : ÉCOLE SECONDAIRE DE CLARE 
  Moncton, Nouveau-Brunswick 
 
 
 
 
 
 
 
 

15.2 DEMANDE DE VOYAGE : ÉCOLE SECONDAIRE DU SOMMET 
  Îles de la Madeleine, Québec 
 

Résolution 221-11 
Brenda Pickup, appuyée par Blair Samson, propose que le Conseil scolaire acadien 
provincial accepte la demande de voyage de l’École secondaire du Sommet aux Îles de la 
Madeleine (Québec) pour les élèves de la 7e année, du 7 au 11 juin 2016. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

16. PROCHAINE RÉUNION DU CONSEIL 
 La prochaine réunion régulière se tiendra : 

- Les 7 et 8 novembre 2015 à l’École Wedgeport. 

17. COMMUNIQUÉ DE PRESSE 
Le communiqué de presse portera sur : 

- La présentation de Pascale Paulin de Forté Communication. 
- L’augmentation dans le nombre d’élèves dans les écoles du CSAP. 
- Le 20e anniversaire qui sera célébré dans la prochaine année. 

 
 
 
 
 
 
 
 

Résolution 221-10 

Sophie Thériault, appuyée par Marcel Cottreau, propose que le Conseil scolaire acadien 
provincial accepte la demande de voyage de l’École secondaire de Clare à Moncton 
(Nouveau-Brunswick) pour 7 élèves de la 12e année, du 4 au 5 novembre 2015.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
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18. LEVÉE DE LA SÉANCE 

À 11h00, les points à l’ordre du jour ayant été traités, Gilles LeBlanc propose de 
lever la séance.  

 

 

 

_________________________________________                      _________________________________________     
Kenneth Gaudet, président                                           Cindy Veilleux-Mathieu, secrétaire du Conseil 


